

## Organizan bingo para que vecina de cerro Alegre se opere y vuelva a caminar

Este sábado se realizará un beneficio para María Valdés, de 78 años, quien necesita una costosa cirugía para recuperar la movilidad.

Juan Olivares Meza  
 cronica@lidernantonio.cl

En el populoso cerro Alegre de San Antonio las noticias corren rápido cuando se trata de ayudar a uno de los suyos. Y esta vez, el motivo no puede ser más urgente, pues María Valdés Moya, de 78 años, vecina querida y activa hasta hace poco, necesita una operación que le devuelva lo que la enfermedad le arrebató de golpe, nada menos que la capacidad de caminar por sí misma.

Desde hace siete meses, María vive postrada en una silla de ruedas. Una enfermedad degenerativa en la columna le ha quitado fuerza y movilidad, especialmente en su pierna izquierda. Los médicos han sido claros y la única alternativa para que vuelva a ser una mujer autovale es una cirugía compleja que requiere un desgaste óseo para liberar el nervio que debería



FOTOS CEDIDAS

LA QUERIDA VECINA DE CERRO ALEGRE, MARÍA VALDÉS MOYA, RODEADA DE SUS HIJOS LORENA Y LORENZO MUÑOZ.

bombear sangre a sus piernas.

Sin ese procedimiento, el riesgo es alto. "Si esto no ocurre luego, puede darle una trombosis y afectarle las dos piernas", explicó a nuestro diario su hija, Lorena Muñoz Valdés.

La intervención está contemplada en el sistema público de salud, pero la espera mínima es de dos años, un plazo imposible para alguien que, día tras día, convive con dolores insoportables. "No hay medicamento que la alivie, solo se calma un poco poniéndose guateros con



MARÍA VALDÉS.

agua caliente. No podemos esperar tanto, mi madre necesita ayuda ahora y por eso decidimos organizar este beneficio", dice Lorena, con esa mezcla

de preocupación y decisión que impulsa a las familias a moverse.

### FAMILIA ORGANIZADA

Con este escenario, familiares y amigos se han organizado para realizar un gran bingo solidario. La cita es este sábado 16 de agosto a partir de las 18.30 horas, en el salón del Grupo Escolar de Barrancas.

El valor del cartón es de 5 mil pesos, con derecho a diez juegos y diez binguitos. Y para darle al encuentro un toque de alegría y comunidad, habrá música en vivo con el fantástico show de Luigi el So-

litario, las canciones de Luis González y todo el encanto y alegría de Nataly Campos, la Rancherita del Pueblo; tres artistas dispuestos a ponerle ritmo y esperanza a una noche que busca cambiarle la vida a María.

"Queremos que sea un momento de unión, que la gente venga no solo a jugar, sino a compartir y a tendernos la mano. Mi madre siempre ha sido una persona activa, que se vale por sí misma. Pensar que pueda volver a caminar y sonreír nos llena de fuerza para seguir", explica Lorena con la fe intacta

en el evento.

La enfermedad que afecta a María no solo limita su movilidad, ya que también amenaza con complicar su salud general. Los nervios que deberían alimentar de sangre sus piernas están comprimidos, y cada día que pasa sin la operación es un riesgo que crece. Por eso, la recaudación de este bingo no es solo un acto de solidaridad, sino una carrera contra el tiempo.

En el barrio, los vecinos ya han empezado a correr la voz. Algunos recuerdan haber visto a María en la feria, en la iglesia o en reuniones comunitarias, siempre dispuesta a ayudar. Hoy, el turno es de ellos.

"Hacemos este llamado a toda la gente de cerro Alegre y a toda la gente de San Antonio que nos conoce para que se pongan la mano en el corazón y nos ayuden. Cada aporte, cada cartón que se compre, nos acerca un poco más a la meta", insiste Lorena.

Además de los juegos y la música, habrá premios atractivos para quienes resulten ganadores. Pero más allá de los números que canten esa noche, el verdadero premio será reunir el monto necesario para costear la cirugía y devolverle a María la posibilidad de levantarse de su silla. 🍀